

# Actividad juvenil

## Hablan los presos de Alcalá de los Gazules, Medina Sidonia y Casas Viejas

### ¡Adelante, Juventud!

Esta debe ser la consigna para todos los jóvenes, tanto en el presente como en el porvenir.

Muchos son los acontecimientos acaecidos alrededor de nuestra organización confederal, pero aún para muerte de ella y de la libertad, hay una organización juvenil dispuesta en todo momento por difíciles que sean, a dar lo más querido e íntimo de su ser: la vida.

Aunque nuestros adversarios creen que estos jóvenes van a resignarse a aceptar la miserable vida que aceptaron nuestros antepasados se equivocan, pues siempre hubo un sector preñado de rebeldía que se ha ido extendiendo a medida que el hombre ha ido pensando el porque de su situación, rebeldía esta que se ha hecho extensiva y que ha nacido al calor de una sociedad basada en la explotación, la mentira y el engaño.

Juventud, adelante! Que el porvenir es nuestro.

Tarea árdua es la emprendida, pero aún conseguiremos llegar, sin un lamento ni una queja a la meta de nuestro Ideal.

Fusiles y bayonetas se anteponen al paso decidido de unas juventudes visibles y rebeldes que henchidas por un Ideal de justicia y fraternidad se lanzan a la conquista de nuestros derechos.

Sabido es que son muchos los sacrificios aportados por los inalterables y nunca vencidos militantes de una organización que se honra de llamarse F. A. I. a lo que parece que políticos y leguleyos quieren darle la batalla definitiva, pero no lo lograrán mientras que se vea

fortificada por el templo de los hombres anarquistas.

El fracaso de un capitalismo de negra historia, hemos de aprovecharlo para llevar al campo de la realización el siempre perseguido Ideal anarquista.

Si en su agonía apelan a la violencia, pues tengan la seguridad que en el mismo plano nos encontraremos. Siempre estuvo en nuestro ánimo el condenarla, pero cuando se nos ofrecen a nuestra vista casos como el de Casas Viejas, no podemos por menos que lanzar un anatema para aquellos hombres que tuvieron la criminal idea de acabar con un pueblo lleno de romanticismo y de fe, que querían implantar una sociedad más justa y equitativa que la presente.

Ante estos casos quisieramos dotar a los hombres del mismo temperamento del ya afamado y querido compañero "Selsdedos", que prefirió acabar con su vida entre las llamas antes que verse en poder de los "angelitos" de Galarza.

Inquisitoriales son los procedimientos que se han practicado con nosotros. Palillos entre los dedos, que a presión de un cordelillo nos clavaban en la carne; fuertes vergas en la espalda y la cabeza; bofetadas en el rostro y por último fuertes patadas en el estómago y en todas partes del cuerpo, pero nos queda aliento y valentía para decir: ¡Juventud, adelante!

Por los Grupos Juveniles de Alcalá de los Gazules, Medina Sidonia y Casas Viejas.

Cárcel de Medina Sidonia, febrero 1933.

F. I. J. L.

## El Comité de Relaciones de las Juventudes Libertarias de Levante

### A todas las Juventudes

Camaradas:

El Congreso constitutivo de la Regional de Levante ha sido nuevamente aplazado; lamentamos profundamente este hecho, pero hemos de justificarlo ya que el hacerlo constituye la justificación de las dinámicas revolucionarias y anarquistas Juventudes Libertarias de Levante.

El último movimiento desencadenado como ensayo revolucionario libertador, ha tenido su cabeza a los jóvenes y estos jóvenes pertenecían en su mayoría tanto en Levante como en toda España a las Juventudes afectas a la F. I. J. L.

Han dado de esta forma un rotundo y vibrante mentís a los que afirmaban sin conocimiento de causa y sin sentido sobre el reformismo en las Juventudes.

Han dado su sangre en defensa de la Revolución! Pero han justificado también una enorme y sangrienta represión gubernamental y policiaca contra las Juventudes constituidas que se encuentran hoy en un momento crítico, con sus mejores militantes perseguidos, encarcelados o muertos, con sus centros deshechos y ha sido completamente imposible enviar las delegaciones necesarias para celebrar nuestro Congreso.

Únicamente hicieron acto de presencia en el día señalado para la celebración del Congreso, las delegaciones de Alcoy, Comencina, VI-

llajoyosa, Alicante y Eche y los representantes de los periódicos juveniles "Rebelión" y "La Verdad", exigua minoría de Delegados por lo cual no pudo celebrarse el Congreso.

Ahora bien; estas delegaciones reunidas acordaron nombrar o entregar poderes para actuar como Comité de Relaciones al de las Juventudes Libertarias de Alicante, el cual queda encargado de efectuar todos los trabajos necesarios para la pronta e imprescindible celebración del Congreso Regional de Levante al cual entregarán sus poderes.

Y una vez posesionados, rogamos como primera providencia a todas las Juventudes constituidas en Levante, envíen cuanto antes sus direcciones exactas a este Comité de Relaciones, cuya dirección sigue siendo la misma.

¡Jóvenes de Levante y de Iberia! No os amilanan ni depresión los atropellos policiacos! Al contrario, obrar con más bríos, proceder con más fuerza, la lucha por la Revolución es la lucha por la vida y por la Justicia social, es una necesidad inmediata la acción violenta y efectiva por la conquista de la Libertad integral del mundo.

¡Pasad por encima de la represión! ¡Somos más fuertes!

El Comité de Relaciones Levante.

## Nuestro Suplemento

Se ha puesto a la venta el número correspondiente al día 19 del corriente.

Ante la creciente acogida que tiene el Suplemento Mensual de TIERRA Y LIBERTAD, hemos decidido, superarlo en presentación y contenido.

También aumentaremos ocho páginas desde el próximo número correspondiente a Marzo, publicando cuarenta páginas en lugar de las treinta y dos que publicamos actualmente.

La novedad que representa ofrecer una revista de tanta importancia por un precio tan insignificante debe tener repercusión en el gran tiraje que hacemos y que es bien de las ideas, esperamos verlo aumentado considerablemente.

Apresúrense pues, los compañeros, a hacer pedidos y a aumentar el paquete de nuestro Suplemento, si quieren tener una verdadera Revista de cultura social y revolucionaria.

## Dc organización Para las Juventudes Libertarias de España

El máximo interés de la Federación Anarquista Ibérica consiste en hacer de las juventudes libertarias, hombres capacitados para el mañana, con criterio propio y que no tengan necesidad de pastores ni "jefes" para cumplir la misión que ellos mismos se han impuesto.

Crear que la Organización "Específica" ponga todo su interés para atraerse la juventud hacia ella, por el solo hecho de que dicha organización cuente con un número más crecido de adherentes, es no querer darse cuenta del momento que vivimos.

Los militantes de la organización "específica", nos hemos dado perfecta cuenta de lo que representa abandonar ese dinamismo que desarrollan los jóvenes libertarios. Creemos necesario para el bien de la misma juventud, encauzarlos por el camino de acción, y no queriendo presentarnos como maestros ni como "jefes" y si sólo aprendiendo en el camino; trazado por ellos mismos, y siguiendo la trayectoria de la vida y la experiencia de los hechos pasados, razonar detenidamente todos los puntos de coincidencias que pueda haber entre ellos y nosotros.

No está en el ánimo de los militantes de la F. A. I. atraerse a la juventud para hacerla servir de blanco. El interés nuestro hacia ellos es porque sabemos por la experiencia de la vida que el haber varias organizaciones con la misma finalidad entre las masas trabajadoras, es pernicioso. Tenemos como ejemplo reciente lo ocurrido en la Confederación Nacional del Trabajo.

Para poder reemplazar de los cargos que unos individuos se nombraron, haciendo mangas y capirotes de la organización, ha sido necesario llegar a una lucha intestina dentro del organismo sindical, que más bien es perjudicial que otra cosa.

¿Qué pasará con tantos Comités "específicos"? Desgraciadamente el hombre no es perfecto y menos encontrándonos muchas veces en nuestros propios medios, abocados por circunstancias ajenas a nosotros, a abandonar nuestra tarea emprendida.

Anarquistas se dicen los que han traicionado a la Confederación. Anarquistas se llamarán todos los que compongan los Comités de la F. I. de J. L.; pero quien me dice a mí que mañana por una cosa insignificante algún miembro activo de esa misma organización no levanta bandera aparte y forma otra central "Específica"?

¿Qué beneficio sacarán las ideas con todo esto? ¿Tendremos que enfrentarnos entre nosotros mismos? Las Juventudes deben meditar desapasionadamente sobre este asunto.

PORTELA

## El por qué de nuestro acuerdo

En el número de TIERRA Y LIBERTAD correspondiente al 3 de febrero, publicamos una nota de la redacción llamando la atención sobre uno de los puntos que figuraban en el orden del día, del congreso de la Regional de Asturias, León y Palencia y que era el siguiente: "¿Deben las Juventudes Libertarias pertenecer a la F. A. I.?"

En dicho sueto se opina — sin que esto dite, sea coacción la autonomía de las Juventudes de España — que es conveniente el pertenecer a la F. A. I. porque, se debe siempre tender a unificar las fuerzas, no a fraccionarlas, y al fin el proceder de las Juventudes de Barcelona.

Y para esto nos abonaron los siguientes razonamientos que deberían ser estudiados antes de tomar acuerdo tan delicado por todos los que directa o indirectamente se preocupan por la marcha de las Juventudes Libertarias.

Las Juventudes son por esencia masas, organizadoras y educadoras. Organizadoras, porque tienen la obligación de formar bajo sus banderas a todos los que sientan más o menos intensamente las ansias de libertad. Ahora bien, al recoger en su seno a todos los jóvenes revolucionarios, podrá estar

## Movimiento anarquista

F. A. I.

UN ACUERDO TRASCENDENTAL

Para tratar de la anomalía de los momentos que vivimos y las trabas que los gobernantes ponen al desarrollo de la organización confederal, la C. N. T. ha celebrado un Pleno de Regionales.

El acuerdo de más importancia que ha tomado el Pleno, ha sido el de declarar la huelga general en toda España, para una fecha cercana que determinará el Comité Nacional.

Los objetivos fundamentales de la huelga nacional, que el Comité señala, son los siguientes:

Primero. Fricciones gubernativas.

Segundo. Derogación de la "Ley" del 8 de abril.

Tercero. Levantamiento de la censura de sindicatos y legalización de estatutos.

Cuarto. Libertad de prensa y expresión del pensamiento.

Quinto. Anteproyecto de ley de orden público.

Sexto. Libertad de los presos procesados por los últimos sucesos revolucionarios y campesinos de Castilblanco, e igualmente para todos los trabajadores que se hallen incurso en cualquier proceso político o social.

Llamamos la atención a todas las Federaciones, Grupos y camaradas para que se hagan suyos esa iniciativa y desde este momento, se pongan al lado de la organización obrera, preparando el triunfo que debe coronar la declaración de la huelga general en toda España.

Por la F. A. I., El Comité Peninsular

F. A. I.

### FEDERACION REGIONAL DE GRUPOS ANARQUISTAS DE CATALUÑA

Este Comité de Relaciones, ante la sugerencia de algunas Regionales de ir rápidamente a un Pleno de Regionales de nuestra Federación Anarquista Ibérica, desea saber cual es el criterio de los grupos, Locales, Comarcales, Intercomarcales, y Provinciales, respecto a la celebración de este Pleno. Esperamos, pues, que las contestaciones se manden rápidamente a este Comité, para así poder enviar pronta contestación al Comité Peninsular.

Ante la labor profundamente desmoralizadora y escisionista que realizan los "Trentistas", en los diferentes pueblos de Cataluña, es preciso intensificar nuestra labor anarquista en el seno de los Sindicatos, para evitar sean desviados de la trayectoria marcada en los Congresos de la C. N. T. Hay que poner de relieve, en todo momento y ocasión, la actuación pasada, llena de tortuosidad y negaciones, de los ya citados "trentistas", los cuales dejaron muy mal parados los principios básicos de la Confederación Nacional del Trabajo; con sus concomitancias con toda clase de elementos políticos. Por ello, es necesario intensificar nuestra actuación anárquica en todos los sentidos y en todos los Sindicatos.

También desea este Comité de Relaciones se pongan en práctica las orientaciones que dábamos en nuestra última Circular, ha días enviada, a todos los grupos anarquistas de Cataluña. Os saludamos anarquicamente.

Por el Comité de Relaciones, EL SECRETARIADO

convencida de su rebeldía, más no de su educación ácrata.

Los hechos vienen a corroborar nuestro aserto.

El joven que solicita se le dé de alta, acarrea por lo general una serie de prejuicios, lógicos, que si no muy intensos, son lo bastante para hacer ver que antes de ingresar en unos grupos como los de la F. A. I. necesitan preparación.

La preparación de los jóvenes libertarios bien sabéis lo delicada que es. Como podría un joven recién afiliado, arrastrando esos prejuicios que se reconocen en él, asistir a las reuniones de los Grupos de la F. A. I. desarrollando estos como desarrollan una labor de por sí tan delicada?

Considerando, pues, que los Grupos específicos de la F. A. I. deben estar compuestos por compañeros consecuentes de sus actos, con una cultura proletaria definida, nunca podría bajo ningún concepto, ni con el de unificar las fuerzas revolucionarias, dar cabida o pediría las Juventudes, sabiendo como saben que entre ellos mismos militan, los "menores", es cierto, compañeros que ignoran no solamente la educación libertaria sino lo que es más grave, la responsabilidad colectiva que puede encerrar un solo acuerdo que por la índole del mismo, podría ser divulgado con la mejor buena fe, conformes; pero que sería de una lógica aplastante por la falta de conciencia de sus propagadores.

Ahora bien, si se acordó que las Juventudes de Asturias, León y Palencia no pertenecieran en bloque a la F. A. I. asimismo se acordó, que si pertenecieran aquellos que por su actuación y por sus conocimientos se creyeran capacitados para actuar dentro de la F. A. I. sin que por esto dejaran de orientar a las Juventudes para evitar que calgan en derrotos peligrosos.

Por la Regional, EL COMITE

F. A. I.

Camaradas:

A raíz del pasado movimiento social, nuestras relaciones se han re- traído un tanto, motivado por la tan feroz represión desencadenada con la premeditada intención, de estrangular nuestra viril y potente organización C. N. T. y F. A. I.

Pero a pesar de cuantos criminales y múltiples obstáculos interpongan en nuestro camino, tenemos nosotros los anarquistas, la obligación de desarrollarlos, avanzando sin desmayos ni titubeos, hacia nuestra ansiada meta la revolución social y el Comunismo Libertario.

Por estas y otras causas que obviarnos enumerar, puesto que deben ser del dominio de todos los amantes de Acracia y de la Revolución, entendemos esta F. Local de Grupos A. que debemos estrechar cuanto más mejor las relaciones e impulsar con bríos (tal como los momentos lo exigen) nuestro movimiento específico.

Mancos, pues, a la obra. Por nuestros hermanos caídos. Por los que purgan y gimén en las mazmorras en fin, porque cese cuanto antes de una vez y para siempre, este cúmulo de desdichas y crueldades que pesa sobre el laborioso productor.

Todos en pie de lucha. F. Local y A. Puerto Sagunto.

SEVILLA

A los Grupos anarquistas y Ateneos Libertarios en particular y a la opinión en general. — El cinismo que caracteriza la conducta seguida por el social encuchifismo en la vida pública, ha alcanzado en estos días su más elevado exponente en un hecho que constituye un intolerable sarcasmo.

Los socialistas, que desde el Poder han organizado la bárbara política represiva que culmina en la impresionante tragedia de Casas Viejas, y que en el Parlamento se solidarizan con la actuación del Gobierno en los pasados sucesos, han tenido la avilantez de anunciar en su órgano en la prensa su propósito de abrir una suscripción en pro de las familias de aquellos campesinos que tan cara pagaron su rebeldía ante un estado de cosas que les excluía del derecho a la vida, y de proteger a los niños que la crueldad gubernamental dejó huérfanos, fingiendo para los hijos una piedad incompatible con la saña con que fueron inmolados los padres.

al acto supone una afrenta, no sólo para los familiares de aquellos que cayeron, sino para los trabajadores en general. Los Grupos Anarquistas, Ateneos Libertarios, entidades culturales y en general todos los hombres que hayan vibrado de indignación ante los trágicos sucesos de que ha sido escenario la aldea de Casas Viejas, deben reaccionar ante esa maniobra, no contentándose que las familias, y en particular los hijos de aquellos mártires, se vean preñados y tender la mano para aceptar una limosna de

los propios responsables de su dolor. A este efecto, el Grupo que suscribe, les invita a que engrasen la suscripción que en favor de las familias de las víctimas del pasado movimiento abrirá el periódico "C. N. T."

## Gran mitin anarquista en Sevilla

El Comité local de grupos anarquistas de Sevilla celebrará en breve un mitin de afirmación anarquista para protestar de los atropellos cometidos por el gobierno de la República con los obreros revolucionarios de toda España y principalmente contra la barbarie del pueblo de Casas Viejas. En el que tomarán parte los oradores siguientes: Justo Arce, Moreda, obrero albañil de la localidad, Gabriel González, obrero peluquero de Neriva, Epifanio Sánchez, cebolero, Vicente Valdester Timoso, carpintero y Benito Pabón, abogado de la C. N. T. en Granada.

En breve señalaremos local, día y hora que se ha de celebrar.

Obreros sevillanos que nuestra viril protesta haga estremecer todo el tinglado gubernamental, y que todo el proletariado español se levante conscientemente ante tantas injusticias.

¡Arriba los corazones!

Por la Local de Grupos anarquistas, El Comité.

## Aviso

Del Comité Peninsular de la F. A. I. hemos recibido una interesante circular que no publicamos porque nos informa que ya ha sido cursada a las regionales.

## "NUEVA HUMANIDAD"

Los camaradas editores de este semanario cultural racionalista nos comunican que aparecerá el día 3 de marzo próximo.

Dada la importancia de la obra, de elevación cultural y racionalista que se proponen realizar, aconsejamos su difusión y propaganda.

## Servicio de Librería

- S. Faure: Contestación a una creyente... 0'20
- S. Faure: Doce pruebas de la inexistencia de Dios... 0'20
- E. Malatesta: Entre campesinos... 0'20
- E. Malatesta: En el café... 0'30
- P. Gori: Ciencia y Religión... 0'20
- P. Kropotkin: La ley y la autoridad... 0'20
- I. Puente: Finalidad de la C. N. T.... 0'35
- I. Puente: Apuntes sobre Comunismo Libertario... 0'20
- Emilio Gante: Cancelonero revolucionario... 0'20
- R. Mella: Organización, agitación y revolución... 0'20
- E. Reclus: La anarquía... 0'20
- C. Caffero: Anarquía y Comunismo... 0'15
- M. Bakounin: La política de la Internacional... 0'20
- Dr. N. Converti: República y anarquía... 0'20
- J. Bonet: Al servicio del Comunismo Libertario... 0'20
- Gilbert: La C. N. T., la F. A. I. y la Revolución española... 0'20
- J. Most: La peste religiosa... 0'15
- J. López Montenegro: El botón de fuego... 3'00
- R. Barret: El dolor paraguayo... 2'00
- R. Barret: Ideas y crítica... 2'00
- J. Sánchez Rosa: El abogado del obrero... 4'00
- J. Maceira: Comunismo estatal y comunismo libertario... 0'25
- P. Julio: Hambre y superproducción... 0'20
- B. Mota: Ni Dios ni patria... 0'20
- J. March: Como nos diezman S. Merlino: ¿Por qué somos anarquistas?... 0'20
- Sagrasta: Montjuich, hermosa alegoría a gran tamaño, cartulina especial y a ocho colores... 1'50
- Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD para 1933; profusamente ilustrado... 2'00
- A todo pedido superior a 5 pesetas, hacemos el 25 por ciento de descuento.

## Nuestro Almanaque

Con éxito creciente, hemos puesto a la venta el "Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD para 1933".

En él han colaborado las plumas más competentes y los artistas más destacados de nuestro movimiento activo. El Almanaque, al mismo tiempo que es un resumen de ideas y de conocimientos generales, está ilustrado con numerosos originales y reproducciones de artistas sociales que dan, al arte un sentido vital y profundamente revolucionario.

Por la propaganda, por el arte y por la cultura, esperamos que no faltará en la biblioteca de todos nuestros lectores.

Precio, 2 pesetas con el acostumbrado descuento. Pedidos a nuestra Administración.